

Dringlicher Auftrag Fraktion SVP: Massnahmenpaket zur Revitalisierung, Entlastung und Stärkung der Solothurner Wirtschaft (02.09.25)

1. Vorstosstext

Der Regierungsrat wird beauftragt, ein Massnahmenpaket zur Revitalisierung, Entlastung und Stärkung der Solothurner Wirtschaft vorzulegen. Das Paket hat darzustellen, welche Massnahmen in der direkten Kompetenz des Regierungsrates liegen und welche Massnahmen parlamentarische Entscheide erfordern. Die Massnahmen sind nach den Kriterien «grösste positive Wirkung» und «möglichst einfache und rasche Umsetzung» zu priorisieren.

Im Zentrum stehen insbesondere Bürokratie- und Kontrollabbau, mehr Planungssicherheit, die Beschleunigung von Bewilligungsverfahren, die Digitalisierung von Abläufen, die Senkung kantonaler Gebühren und Abgaben sowie steuerliche Entlastungen, die den Wirtschaftsstandort Solothurn nachhaltig stärken.

2. Begründung

Die Gründe für den Erfolg der Schweiz sind gute Rahmenbedingungen für die Wirtschaft, Rechtssicherheit, eine freiheitliche Staatsordnung, die auf Eigenverantwortung setzt und eine funktionierende Sozialpartnerschaft – Vorteile, die sich die Schweiz dank ihrer Unabhängigkeit und einer liberalen Wirtschaftsordnung erarbeitet hat. Wenn diese Rahmenbedingungen stimmen, können unsere KMU weltweit erfolgreich sein und sich auch sozial engagieren.

Das Schweizer Erfolgsmodell ist aktuell in Gefahr. Die von den USA verhängten 39 % Zölle auf Importe aus der Schweiz treffen die exportorientierte Industrie in unserem Kanton stark. Deshalb verlangt auch der Solothurnische Kantonale Gewerbeverband in einer laufenden Petition spürbare Entlastungen. Hinzu kommen überbordende Regulierungen im Inland, steigende Sozialausgaben und höhere Energiekosten, die den Werkplatzes Schweiz schwächen.

Zum Erhalt des Werkplatzes Schweiz und damit von Arbeitsplätzen und Wohlstand ist ein Massnahmenpaket zur Revitalisierung, Entlastung und Stärkung auch im Kanton Solothurn unabdingbar. Dabei darf keine Zeit verloren werden. Die Massnahmen müssen rasch umsetzbar sein, damit die Solothurner Wirtschaft zeitnah entlastet werden kann. Ein weiteres Zuwarten können wir der Solothurner Wirtschaft nicht zumuten. Die gegenwärtige schwierige Situation – vor allem für exportorientierte Unternehmen – kann aber auch eine Chance sein. Mit gezielten Massnahmen zur Entlastung, Deregulierung und Vereinfachung kann die Solothurner Wirtschaft gestärkt aus dieser Krise hervorgehen und ihre Position im internationalen Wettbewerb behaupten.

- 1.
- 2.
- 3.